

令和7年度 第4回 感染症対策オンライン研修 質疑応答

※回答項目に参考のURLを記載しておりますが、ホームページやパソコンの設定上、URLをクリックしてもページが表示されない場合があります。表示されない場合は、URLを直接コピーして検索をしていただくようお願いします。

質問	回答
PPEについて	
1 PPEの脱衣手順において、手袋を一番に脱衣する理由を教えてほしい。	レッドゾーンでの作業では、手袋が一番汚染されていると考えます。一番汚染されているものを最初に脱衣し、汚染を広げないようにする、という考え方が現在、最も取り入れられており、それに準じた脱衣手順となっています。また、レッドゾーンに限らず、感染リスクの高いケアの際に装着していた手袋や使い捨てエプロンも同様に、手袋を一番に脱衣し、まず手指消毒を行います。その後エプロンの脱衣をしてください。
2 ガウンテクニックを教えてほしい	一般的に「ガウンテクニック」とは、PPEの着脱の手技のことを言いますので、まずはPPE着脱の資料をご覧いただき、わかりにくい部分につきましては、病院や他自治体、看護協会等で公開されている各種動画をご参考にされることをおすすめします。
感染症対策について	
1 最新の感染症対策を知りたい。	厚生労働省のホームページ 感染症情報のページ新着情報のほか、最新の情報へのリンクが掲載されていますのでご参照ください。 感染症情報 厚生労働省 https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/kenkou_iryou/kenkou/kekakaku-kansenshou/index.html
2 マスク着用が難しい（嫌がられる）利用者には声掛けをして、着用して頂くとあったが理解できない方もいるなかで虐待にはならないのか？	マスク着用について、促しの声掛けをしたうえでご協力いただける利用者には着用していただき、どうしてもご協力いただけない方への着用の強要をするわけではありません。職員さんが検温やケアなど、近距離で接する短時間でも着用ができるとよいのですが、可能な範囲で、ということです。虐待になるほどの強要は避けてください。 マスクを装着できない感染者への対応時、換気の良くして、職員さんの防護を確実にしてください。また、感染者の正面からの対応を避け、横に立って対応する、などの方法を取られてください。